

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

La Dirección General de Seguridad obligó ayer que abrieran sus establecimientos Bares y Cafés, sirviendo como pudieran y garantizando la libertad de trabajo.

Precio: 15 céntimos

Año XVI.—Núm. 4.641

Palma de Mallorca.—Viernes 29 de Mayo de 1936

CIEN AÑOS

G. A. B.

Elogio tangencial en ocasión del centenario)

— 1836 —

El Siglo a su Poeta: «...ven, ven tñl». Y el Poeta a su Siglo: «Bueno, vengo enseguida». Así comienza el Mito.

— 1846 —

Don Antonio María Esquivel ha terminado su cuadro. No están todos los que son, pero son todos los que están. Villergas, que no está en el cuadro, se ha enfadado; cree — y con justicia — que podría pasar «donde Quintana está, por un Cañete, y donde está Cañete, por un Dante... Resulta curioso observar como nuestro tiempo altera la perspectiva del cuadro: Ros de Olano y el Conde de Cheste se han ido definitivamente — ¿definitivamente? — perdiéndose el brillo de sus informes en una penumbra de siglos. El que asomaba tímidamente en un retrato, el doliente doncel don José de Espronceda, cerca de Campoamor y de Quintana — ¡más cerca de Quintana! — se ha puesto en pié y se dispone a marchar. Melindroso y curruetaco, Martínez de la Rosa ha ofrecido su brazo a una dama: Carolina Coronado: «Mi señora...». Carolina ha sonreído. Suave olor de nardos en el aire suave». Los rojos cortinajes — ¿rojos? — han vuelto a cerrarse. El coro de las cornucopias se empaña y pierden su brillo los espejos. «Romero, Pecheco, Tejado... ¿Dónde están? ¿Dónde...? Don Ramón de Campoamor, friolero, se arrebujá. Hace frío, mucho frío; llueve y sopla el viento. «Oh, cierzó ingrato!». Hartzenbusch duerme; las figuras de su sueño — Isabel y Diego — se pierden allá lejos. Agoniza, en el brasero, el último tizón. Hace frío; mucho frío; llueve y sopla el viento. El joven Zorrilla ha terminado su lectura. El Ángel del Silencio abre la albuza de sus alas. Un niño ha entrado. ¿Un niño? Sí, un niño; apenas diez años. Tiembla en su diestra la primera rima, dorada y frágil, mágica y leve, como una mariposa...

— 1856 —

...y los románticos se fueron por donde habían venido. Por esto el auténtico Museo del Romanticismo está en la luna. Restan muy pocas cosas — la mayoría se han extraviado y no es probable las encontremos — la pistola de «Figaro», los pinceles de Esquivel, el sable de Pezuela... Tres guardapelos. Un busto del Duque de Rivas, mármol ocre, en pilar dórico. Tres leontinas. Un mirriñaque azul, recargado de rancias y cintajos. Tres mortajas. Un piano de cola. Una, dos, tres golondrinas disecadas. Y el más linetable prodigio: un rosal de rosas de niebla, en perpétua floración. El lunático custodio del Museo os dirá que fué plantado, una noche del ochocientos, por un hombre pálido y triste, muerto de amor y miseria en tierras de España.

— 1866 —

¿Beatriz? ¿Laura? ¿Teresa? Nieblas, nieblas, nieblas. «Estátuas de ausencia».

— 1876 —

Síntesis de la época — o más concretamente: de su espíritu —: una lámina de ébano — piano, fétetro... — un poco de gasa — fantasma, niebla... — Y un título: *Romanticismo*. Concretándolo a España y eliminando toda sugestión exótica — Musset, Chopin, Heine... — podría titularse de otro modo: *Retrato de G. A. B.* Entonces podrían añadirse algunas cosas más: unos jazmines marchitos — azahares, nardos, azuzenas, etc. — un pañuelo de batista y encaje, y algo más, susceptible de evocar la noche, la luna y las lágrimas, todo con una música de fondo de «rumor de besos y batir de alas». ¿Sensiblero? Casi. Concedámoslo. Incluso. Pero es que...

— 1886 —

«Estaba en un desierto». Si, era él. Sólo en la llanura. Inhiesto como un ciprés, desmayado como un sauce. No caben confusiones: era él.

— 1896 —

De lo sublime a lo ridículo — de lo sentimental a lo sensiblero — un paso. De lo fuerte a lo bárbaro — de la euforia a la bestialidad — otro paso. ¿Vamos a darlo?

— 1906 —

¡Cuidado! Marinetti prepara la primera pedrada a la luna. El espejo mágico va a saltar hecho añicos. ¡Cuidado!

— 1916 —

[No nos apresuremos tanto! Contra anemia y clorosis, sol y deporte. Bien está. (Se inicia apenas la época, pero... ¡no nos apresuremos tanto!) Hay que ser fuertes, sin ser excesivamente brutos. (Un poco brutos... ¡bueno!) No todo ha de ser aire libre y juego intrascendente. Lancemos el espíritu al vuelo, de vez en cuando. Y dejémosle volar un ratito — un ratito, nada más — porque de lo contrario las alas acabarán por atrofiarse.

— 1926 —

«... que solos se quedan los muertos!». Si, cierto; pero nó definitivamente. Los que murieron — es decir: los que vivieron — resucitan siempre. ¡Siempre! ¿Acaso él mismo no se encuentra ya próximo — ¡y le suponíamos tan distante! — casi entre nosotros, vivo y en pié? Resurrección. Resucitación. Renacimiento. Los vates vaticinan — ¡otra vez! — la luna romántica, ya repuesta de las pedradas: un superrealismo lunero, que nos servirá, por lo menos, de punto de contrdicón de una barbarie ya casi pretérita...

— 1936 —

¿Ya casi pretérita? Sí. Y mañana lo será de todo. Los que le habían dado vuelven a él, incluso el mágico J. R. J. inefable superación de G. A. B. Le recordó Rafael Alberti en los taumatúrgicos juegos de *niebla y luz* de su maravilloso «Sobre los Angeles». ¡Y tantos! — Lorca, Salinas, Cernuda... — Todos, mañana, con él.

M. ANGEL COLOMAR



Rafael Pou, con el Presidente del Club Ciclista Balear, señor Font
Foto Arbós

REVISTA DE LAS LETRAS

España en tiempo de César y Augusto

El lector de libros, no antiguos, sino precisamente de los que llevan aún la tinta fresca, tropieza algunas veces con verdaderas páginas que tienen bien ganada la inmortalidad. Pocas obras encierran tantos valores: que los más, son libros de leer y olvidarse, como si nunca se hubieran leído.

Hemos tropezado hoy con una página magnífica. ¿Autor? Nada menos que don Ramón Menéndez Pidal, el ilustre presidente de la Academia de la lengua. Se refiere a España en tiempo de César y Augusto, y después de una definición acertadísima de la obra del geógrafo griego Estrabón, acierta de una manera espléndida e inolvidable, al concentrar en muy pocas, pero formidables líneas, la referencia que de nuestro suelo y de nuestros caracter hizo un contemporáneo de Estrabón, Trogo Pompeyo. Dice así:

«Contemporáneo de Estrabón, Trogo Pompeyo considera más sintéticamente el territorio: sin hacer la distinción fundamental entre las pobres tierras altas o quebradas y las tierras bajas y fértiles, toma éstas como representativas de toda la Península. En este autor, de origen gallo meridional, comienzan, pues, los panegíricos del suelo de España, que se repiten luego sin cesar, hasta que modernamente surge el pesimismo geográfico. Para Trogo, España, situada entre Africa y Gallia, aunque menor que estas es fértil, pues ni la abrasa el sol africano ni la combaten los cierzos de la Gallia; no sólo produce cuanto necesitan sus habitantes, sino que abastece a los de Roma e Italia; es, sobre todo, tierra de una igual y feliz salubridad para el hombre. Pero Trogo, destacada así la sustantividad material y el valor del terreno, ya no tiene esa simplificada benevolencia para el habitante, pasando a descubrir atípidamente cualidades y defectos esenciales del español que perduran invariables y que los historiadores de muchos siglos después gustarán de repetir. Trogo no piensa, ciertamente, en la romanización de la Turdetania, sino en la reciente guerra de Augusto con los cántabros «pueblo bárbaro y fiero», con cuya menación acaba su Historia. Los hispanos dice Trogo, «tienen preparado el cuerpo para la abstinencia y la fatiga, y el ánimo para la muerte; dura

y austera sobriedad en todo», dura omnibus et adstricta parsimonia: mueren en el tormento gustosos por haber vengado a su señor o guardando un secreto (sufren la muerte por hacer tralción a sus amigos, dice Estrabón). Pero frente a esta energía fisiológica y fuerte disposición moral para el sacrificio en una obra colectiva, pone Trogo algunos otros rasgos que aminoran el valor social del ibero «prefieren la guerra al descanso, de modo que, si les falta enemigo extraño, lo buscan en casa», y en tanto siglos de guerra con Roma no han tenido ningún capitán sino Viriato «hombre de tal virtud y continencia, que, después de vencer los ejércitos consulares durante diez años, nunca quiso en su género de vida distinguirse de cualquier soldado raso». ¿Qué página para grabada en la mente de todos!

Han pasado muchos siglos y sin embargo, bastante de nuestra fiera existe. A quien ama a España sobre todo, ante todo y con todo, le duele de manera angustiosa estas palabras que paladeamos con verdadera congoja; «si les falta enemigo extraño, lo buscan en casa». ¡Que terrible verdad! ¿Y cuando dejará de ser horrorosamente cierto? ¿Cuándo serán más los motivos por los cuales nos relacionemos unos con otros con agrado, y cuándo olvidaremos las causas de rencor?]

Debe ayudarnos a que una positiva era de paz se establezca, el conocer que se trata de un mal tan remoto. Juguete de la dolencia espiritual somos, como a la carne manda el microbio y la sacude y la destroza. Pero reconociendo lo malo y lo que tengan de buenos nuestras raíces y nuestro medio ambiente convendrá defenderse del influjo destructor, diagnosticando el mal perfectamente. Creemos que, de cuanto puede referirse a este tema, no hay mucho de tan gran valor persuasivo, como esas páginas de Menéndez Pidal que aparecen en el tomo II, primero de los aparecidos, de la nueva Historia de España que ha comenzado a publicar Espasa-Calpe bajo su dirección, y cuyo segundo tomo se refiere a «España romana», colaborando bajo la dirección del maestro el plantel más valioso con que cuenta nuestro país en estudios históricos.

TEÓFILO ORTEGA

HEAR. Especial para este diario.

Redacción de «El Día»

Calle Danús, 2. Teléfono 1745

Política internacional

Las turbulencias de Palestina

Cuenta un viajero que atravesó la Palestina en la primera quincena de abril se hallaban floridos los campos por el aura primaveral, perfecto el estado de sus carreteras asfaltadas, tranquilas sus villas avales a las que daban alegría las plantaciones de naranjos realizadas por los hebreos, todo en perfecta paz y tranquilidad. Y en las ciudades como Jerusalem, Tel-Aviv y Haifa, febril actividad construyéndose numerosas casas para albergar a los inmigrantes procedentes de Alemania, Polonia y demás países. Y en los barrios céntricos se derribaban viejas y pequeñas construcciones para edificar rascacielos modernos donde instalar sus despachos los comerciantes. Es decir, que a los ojos del citado viajero en un periodo de crisis mundial, Palestina aparecía como un país privilegiado.

Refiere el propio viajero que después de pasar unos días en Siria volvió a Palestina encontrándose el país revuelto y agitado, viéndose los hebreos atacados por el elemento árabe especialmente en ciudades como Jaffa donde se hallan en minoría y se encuentran los recién llegados de Alemania, que en vez de una nueva patria, eran apuñalados y robados.

La causa del cambio brusco de decoración fué, según se afirma, que unos árabes cuyos medios de existencia no aparecen bien definidos y probablemente serían contrabandistas, fueron asesinados en las cercanías de Tulkarem en Galilea. Y como era la víspera de las fiestas de Pascua, durante ellas corrió el rumor entre los medios árabes, que unos hebreos habían sido los asesinos, iniciándose la campaña de excitación contra los semitas.

El hecho no parecía de gran relieve, pero en vez de reaccionar energicamente el gobierno, hizo lo peor que en tales casos puede hacerse que fue dejar tomar cuerpo a la rebelión mientras parlamentaba con un comité de huelga que empezó por declarar la general y convirtiéndola a mediados del actual en desobediencia civil. Fundaba su decisión en no haberse concedido por la potencia mandataria la supresión de la inmigración semita y la prohibición a los citados de adquirir nuevos terrenos y la constitución de un gobierno árabe. Y durante sus gestiones se incendiaban las casas, destrocaban las cosechas de los judíos, se les asesinaba y destruían los medios de transporte.

Con ello queda evidenciada lo delicado de la situación de Inglaterra en Palestina. Durante la gran guerra tuvo la debilidad esta potencia de

hacer promesas a los árabes para fomentar su rebelión contra Turquía, anunciándoles la constitución de un vasto imperio árabe que comprendería no solamente los territorios en que domina hoy Ibn Seoud si que también el Irak, Transjordania, Palestina y Siria. Pero Inglaterra prometió al propio tiempo a los judíos el establecimiento en Palestina del «Hogar Nacional Judío» lo que confirmó Balfour con su famosa declaración y aceptaron después todos los Estados miembros de la Sociedad de Naciones estipulándose que se respetarían los derechos de los árabes musulmanes y cristianos habitantes en el país que debían ser protegidos. Pero esta misma restricción prueba existía el propósito de que Palestina debía volver a ser patria de los judíos, un país donde podían instalarse libremente y refugiarse si tenían que emigrar de otros.

Durante los últimos años y con motivo de los movimientos antisermitas y particularmente los ocurridos en Alemania el número de judíos que solicitaron instalarse en Palestina fué inmenso y si bien la potencia no concedió más que un porcentaje bastante reducido de los certificados de inmigración solicitados, el número de judíos habitantes en Palestina aumentó, según leemos en el «Journal de Genève» de 172 mil que había en 1931 a 320 mil en 1935 mientras que en el propio lapso de tiempo el de musulmanes pasó de 687 mil 760 mil y el de cristianos de 88 mil a 104 mil. Por lo tanto la población hebrea ha aumentado por inmigración y natalidad casi doblando la cifra mientras que el musulmán solo aumentó un diez por ciento. Los judíos constituyen, pues, más de la cuarta parte de la población de Palestina que es de 1.200.000 habitantes.

Por lo tanto, como antes decimos, la situación de Inglaterra es delicadísima hallándose en presencia de un conflicto al que dió pábulo el seguir una política de inanición frente a los árabes y de no poder dejar desamparados a los elementos judíos que llevaron allí capitales e instalaron industrias al cobijo de un acuerdo de la Sociedad de Naciones de que es Inglaterra mandataria.

N. B.

30 años atrás

29 mayo de 1906.—Ha llegado una división de la escuadra francesa compuesta de catorce buques. Los marineros franceses visitaron a las autoridades.

La reina María de Inglaterra, visita el gigantesco vapor que lleva su nombre



La reina madre acompañada de sus hijos el Rey Eduardo VIII, duques de York, princesa Elisabeth, duquesa de Gloucester y duques de Kent, visitó el «Queen Mary», la visita de la reina al «Queen Mary» duró cinco horas. La Reina, llegando a Waterloo, para dirigirse en tren a Southampton.

Express-Photo

Congreso de los diputados

Madrid 28 a las 22.—A las cuatro y media empieza la sesión del Congreso. Preside Martínez Barrio. Desanimación. Banco azul: desierto. El ministro de Hacienda está al lado de la tribuna de secretarios mientras se da lectura del despacho ordinario, para dar cuenta de un proyecto de ley. Entra Largo Caballero y habla con Martínez Barrio. Se apueba el acta de la sesión anterior. El ministro de Hacienda da lectura a dos proyectos de ley. Buen número de diputados rodean la tribuna de secretarios y escuchan atentamente la lectura. Ramos ocupa el banco azul.

Orden del día: Continúa el debate acerca del dictamen de la comisión de Agricultura sobre el proyecto de ley derogando la reforma agraria de 1935 y poniendo en vigor la de septiembre de 1932. Giménez Fernández defiende un voto particular al único artículo del dictamen. (Ocupa el banco azul el ministro de Agricultura.)

Dice que ampara a sus electores e impugna el criterio que se sigue de querer implantar la reforma agraria con un criterio uniforme, ya que hay que tener en cuenta las características de distintas regiones españolas. Añade que él podrá aducir pruebas de que ciertos elementos caciquiles simulan simpatías respecto a las organizaciones del Frente Popular para formar entidades que aplican luego a la reforma agraria con perjuicios de los verdaderos campesinos. No hay ninguna razón para que dichos campesinos no puedan entrar a percibir los beneficios de la ley, sino al contrario, pues con ello se resolverían muchos problemas. (En el banco azul están los ministros de Agricultura y Justicia.)

Se refiere a que la industrialización del campo signifique aumento de riqueza y una política de alza de jornales cosa que le parece justa, pues es la única medida posible de que puede echarse mano para aumentar el consumo. La industrialización traería como consecuencia un cambio de estructura en el sistema de exportación. Dice que no estamos socialmente preparados para ello. Le contesta Vilatela en nombre de la comisión. Señala que le extraña que Giménez Fernández trate este asunto del patrimonio familiar como banderín político, y añade: —Pero, ¿quién dice a S. S. que estos beneficios de carácter fiscal no han de recogerse en el proyecto oportuno de ley que ha de someterse a la Cámara en su día.

Seguramente tal aspecto del problema se ha de dejar en vigor. Giménez Fernández rectifica, tratando de sacar consecuencias de la intervención de Vilatela. Yo estoy aquí—agrega—en una actitud de colaboración sincera y sentiría que por reharzar esa colaboración se malograra la política que en el agro sigue el Frente Popular.

Cordero Bel: —Ya hablaremos de las casas. Giménez Fernández: —Quién ha interrumpido es un imbécil. (Grandes rumores y protestas de la mayoría.)

Cordero Bel: —Yo le digo a S. S. que es un perfecto idiota. El presidente llama la atención al señor Giménez Fernández y le invita a que retire las palabras pronunciadas. Cordero Bel explica que su intervención se limitó a decir: ya hablaremos de la riqueza urbana. Por fin se liquida este incidente, retirando ambos señores las palabras pronunciadas. Giménez Fernández sigue rechazando las insinuaciones que en algunas circunstancias se le han hecho sobre el tema motivo de la interrupción de Cordero Bel. Rectifican Vilatela y Giménez Fernández, éste por dos veces. El ministro de Agricultura interviene en el debate. Explica que no es una ley de reforma agraria la que debe recoger el patrimonio familiar. Este aspecto será incluido en una ley por separado. No se puede encontrar contrabando en una ley derogatoria de la reforma agraria del año 1935. Que quede bien sentado que el Frente Popular defiende el patrimonio familiar como embargable, que está en su programa y que no re-

nuncia a incluirlo en nuestra legislación. En el momento oportuno será leído en la Cámara el correspondiente proyecto. El efecto político que se trataba producir, queda terminantemente neutralizado con estas explicaciones que doy ante la Cámara. Jiménez Fernández, en nombre de la Ceda, pide votación nominal. El voto particular es rechazado por 117 votos contra 50. Una enmienda de Jaén queda incorporada al dictamen; lo mismo sucede con otra de Bóveda. Cervera, de la Ceda, apoya una enmienda en la que solicita que no se aplique la ley persecutoria y que no se infrinjan los artículos 43 y 44 de la Constitución, que dicen que no se puede expropiar sin indemnización. Le contesta Alvarez Ugena, de la Comisión, no aceptando la enmienda por razones de forma y fondo. Dice que es innecesario señalar en una ley lo que solicita el diputado cedista, porque si la ley rozase la Constitución, siempre hay el recurso legal para evitar que la carta fundamental sea infringida. Otra razón de que no existe móvil persecutorio contra los grandes de España, es que a raíz de una subversión contra el Estado, éste impuso una sanción no contra todos

los grandes, sino contra aquellos que se rebelaron contra él. Cervera rectifica. Solicita votación nominal. Por 198 votos contra 65 es rechazada la enmienda. Se vota definitivamente la ley de desahucios de fincas rústicas. (Se ausentan los cedistas, monárquicos y agrarios). Como se había pedido «quorum», se aprueba por 217 votos contra 4. Termina la discusión, supliendo la reforma agraria de 1935 y restableciendo la reforma de las Constituyentes, que queda aprobada y pendiente de votación definitiva.

Dictamen sobre protección al Tesoro nacional Consumen un turno Estelrich. Seguidamente se leen dictámenes de Hacienda declarados urgentes. El ministro de Hacienda se levanta en nombre del Gobierno y pide a la Cámara que apruebe su urgencia, dada la premura en atender este problema. Pide que la votación sea nominal. Por 236 votos se acuerda la urgencia. Como no hay suficiente «quorum» el presidente anuncia que el proyecto se discutirá mañana. Se levanta la sesión a las 9 de la noche.

con toda escrupulosidad los jornales de los trabajadores. Hasta ahora ningún conflicto de los planteados ha sido resuelto satisfactoriamente. **Vitoria** .. sin desórdenes. Vitoria 28.—Continúa la huelga general sin producirse desórdenes. **Zaragoza** Huelgas resueltas. Zaragoza 28.—Solucionáronse los conflictos y huelgas de los pueblos de Mozalbarca y La Almunia de Doña Godina. En el pueblo de La Almunia han sido detenidos tres sujetos con armas y municiones sin licencia. **Madrid** La huelga de camareros. Madrid 28 a las 22.—La huelga de camareros sigue igual. Los obreros de la U. G. T. celebraron esta madrugada una asamblea dando cuenta de las negociaciones con los patronos y presentación de oficios de huelga en el caso de que no se acepten las condiciones y solo trabajen los obreros que pertenezcan a la «U. G. T.» y a la «C. N. T.»

Madrid 28 a las 22.—Abrieron casi todos los cafés. Trabajaron afiliados a la U. G. T. Siguen las negociaciones. Es posible se dicte un laudo.

Madrid 28 a las 22.—El alcalde de Caldas de Reyes convocó a los vecinos para arreglar los caminos. Disconforme, un sujeto llamado José Bacariza, apuñaló bárbaramente a dicha autoridad, José Magán, e igualmente al hermano de aquel, Francisco. Accidentada carrera ciclista. Córdoba 28.—Se ha celebrado una carrera ciclista local. Hubo numerosas caídas. Cinco corredores resultaron heridos de importancia. Explosión en un taller de pirotécnica. Pontevedra 28.—En un taller de pirotécnica del pueblo de Cee (Ayuntamiento de Corcubión) produjo una explosión, resultando con graves heridas en distintas partes del cuerpo el obrero Antonio López, que ingresó en el hospital.

Trágico error. Pontevedra 28.—En el término de Caniza los carabineros esperaban el paso de una camioneta conteniendo contrabando, cuando acertó a pasar un camión cargado de pescado y los carabineros dispararon hiriendo a David Mayo, de 25 años y Manuel Alvarez, de 22, siendo traídos a la capital en grave estado.

Cuestiones sociales **Murcia** Conflicto resuelto. Murcia 28.—En Mazarrón se reanudó el trabajo, después de percibir los obreros el importe de la segunda decena, que se les adeudaba. El conflicto existía entre los chalaneros transportistas de pescado y la industria pesquera. **Pontevedra** Huelgas. Pontevedra 28.—En las minas de Sibeta huelgan los obreros. También huelgan los canteros de La Guardia. **Jaén** Huelgas en Bailén y en Siles.—La huelga de metalúrgicos de Ubeda. Jaén 28.—El gobernador civil comunica que fué declarada la huelga general en Bailén, desarrollándose hasta ahora pacíficamente y se ha declarado hoy en Siles, como protesta contra los patronos que no abonan los jornales. Esta tarde se habrá celebrado una reunión entre obreros y patronos metalúrgicos de Ubeda para dar solución a la huelga planteada en aquella localidad. El gobernador civil ha hecho un llamamiento a los patronos para que en ningún momento dejen de cumplir sus obligaciones y satisfagan

logrando herir a uno apodado «El Escosa». Los otros dos huyeron, salvando a nado las aguas del río Gallego, hallándose en un islote, en medio del río, bloqueados por la benemérita. «El Escosa» fué detenido. El alcalde de un pueblo bárbaramente apuñalado. Pontevedra 28.—El alcalde de Caldas de Reyes convocó a los vecinos para arreglar los caminos. Disconforme, un sujeto llamado José Bacariza, apuñaló bárbaramente a dicha autoridad, José Magán, e igualmente al hermano de aquel, Francisco. Accidentada carrera ciclista. Córdoba 28.—Se ha celebrado una carrera ciclista local. Hubo numerosas caídas. Cinco corredores resultaron heridos de importancia. Explosión en un taller de pirotécnica. Pontevedra 28.—En un taller de pirotécnica del pueblo de Cee (Ayuntamiento de Corcubión) produjo una explosión, resultando con graves heridas en distintas partes del cuerpo el obrero Antonio López, que ingresó en el hospital.

Terreno, appartement meublé 5 pièces, salle de bain à louer 15 Juin — 15 Août Ptas. 160 par mois Dernier confort, argenterie, lingerie Bonne à disposition si désiré S'adresser: S. T. C. 54 Av. Antonio Maura Section Française

Hermanos Alomar Hemorragia, curación radical, Uriñarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117. Telef. 2321. Calle del Mar n.º 21 (Frente al Lírico)

Obras Nuevas Darder: Agricultura. Blas: Química de Guerra. Villecas: Cria de Pollos. Morales: Biología fundamental. Porcel: Manual del enfermero para pacientes nerviosos. S. Aran: Ganado de Cerda. Delorozi: Hornigón Armado. Rull: Ajustador y Montador. Espasa Calpe: «España» (costumbres, Historia, etc.) Altamira: Historia de España. Pique: Técnica de Contabilidad. De venta en la Librería Escolar, Plaza Cort, 4. Palma.

Herboristería de Domingo Pastor, Calle Luis Salvador, 33. Se venden hierbas medicinales de todas clases, la casa más antigua y más bien surtida de Palma. Nota: Las personas que compren hierbas en esta casa encuentran su deseo bien servido. Calle Luis Salvador, 33.

Chalets y solares, vendo y alquilo en Pinar-Parque. Pidan informes: Ventayol, A. Alejandro Roselló 121, Tel 1313.

Exposición de Cocinas La casa mejor surtida en cocinas, estufas y chimeneas. Construcción de ejes, bujes, sombreretes para carro, bombas, aletorias, válvulas, bridos, compuertas, puertas para acometidas de agua, a precios baratísimos. Taller de José Cortés. Plaza San Antonio, 33. Palma. Compropraría coche pequeño para reparto preferible Citroen.

Empleado Se ofrece contable, mecanógrafo, correspondencia, por horas. Buenas referencias. Escribir M. M. A. Apartado, 22. Palma.

Bote recién construido 24 palmos bien equipado, se vende. Razón: Reinés, 21.—Palma.

NOTICIAS GENERALES

El pleito de los toreros sigue sin solución Madrid 28 a las 22.—Después de las tres de la madrugada, reunida la Asamblea de toreros, acordaron éstos comunicar al ministro de la Gobernación que estiman que el pleito lo debe resolver el Jurado mixto, puesto que a éste se planteó y no sería legal ni delicado prescindir de él. Exponen su buena voluntad de encontrar solución. El acuerdo, como se ve, dilata la solución del pleito.

EL VIAJE DEL NEGUS Hoy es esperado en Gibraltar La Línea 28.—Comunican de Gibraltar, oficialmente, que el buque de guerra inglés «Carpetown», donde viajan el Negus, su familia y su séquito, llegará mañana de riguroso incógnito. Desde el buque, en una lancha vapora del almirantazgo, se trasladará a tierra con sus familiares y acompañantes. Desde el lugar de desembarque se trasladará al «Hotel Rocq», donde ocuparán todas las habitaciones del piso segundo de dicho hotel. Oficialmente se sabe también que el Negus y sus familiares marcharán el domingo con dirección a Londres en el trasatlántico «Oxford».

De todos los pueblos del campo de Gibraltar y otros próximos llega numeroso público deseoso de presenciar la llegada del Negus a pesar de que las autoridades guardan gran reserva sobre el particular.

BOXEO Primo Carnera, derrotado por Leroy Haynes. Nueva York 28.—El negro Leroy Haynes, ha derrotado a Primo Carnera, por k. o. técnico en el noveno asalto e nun combate señalado a diez asaltos. Carnera explica su derrota diciendo que sufría una lesión en un tobillo.

SUCESOS Destrozado por el tren Madrid 28 a las 22.—En la estación del Metro de la Puerta del Sol, fué arrollado por el tren el empleado Fernando Romero Puga. Quedó horriblemente destrozado. Desesperado, mata a su esposa y luego se suicida. Huelva 28.—En Cartaya el carabiniro retirado Juan Palomino, desesperado al ver que su esposa Antonia Narvaez iba a ser recluida en un manicomio, por estar perturbada, mató a su esposa y luego se suicidó. Dejó una carta despidiéndose de sus tres hijos y encomendándolos al cuidado de una hermana suya. Evasión de presos en Zaragoza. Zaragoza 28.—En las proximidades de San Juan de Mozarrifar, en el barrio de Zaragoza, la benemérita ha perseguido a tres fugados de la cárcel de esta capital

BORN
Hoy a las 6'15
Columbia Films presenta
PAULINE LORD
en
SUBLIME MENTIRA
Secundada por
Basil Rathbone - Billie Burke
Un film que no deben dejar de ver todas las madres...
Una enseñanza para todos los hijos...
El mayor sacrificio que pueda imponerse una madre, narrado de una forma magistral que llega al alma.
Paramount Films presenta
LA GRAN DUQUESA Y EL CAMARERO
En Español
adaptada de la novela de Alfred Savoir.
Intérpretes principales:
Kitty Carlisle - Bing Crosby
Alison Skipworth - Roland Young
Jueves próximo
EL ESCANDALO
En Español
Según la famosa novela de Henry Bataille.
Sublime interpretación de
Gaby Morlay - Henry Rollan

Sábado 30 a las 10
GRAN INAUGURACION
DEL
Jardín Dancing Bellver
con la orquesta **THE JAZZ VINGS**
Consumición desde 1'25

HIPOFOSFITOS SALUD
Transforma a los niños débiles en sanos y robustos; a las mujeres anémicas en fuertes y animosas; a los hombres agotados en vigorosos y activos. Está aprobado por la Academia de Medicina contra **Inapetencia • Anemia Raquitismo • Neurastenia**
Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.
LAXANTE SALUD Suavísimo y eficaz. Jamás irrita. Pídanse en farmacias.

Sociedad Hípica de Mallorca
Domingo día 31 Mayo 1936 a las 14 horas
6 Importantes Carreras de Caballos 6
Detalles por programas

